
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 24 MARZO 2021 

N. 06/2021 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 24 marzo 2021 per discutere il 

seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 05/2021 del 10.03.2021; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Sospensione iscritti privi di PEC a seguito di diffida ad adempiere (Direttore); 

3 bis Recupero quote 2020 e 2021 (Finzi, Vannucchi); 

4. CNI pagamento saldo 2020 e prima rata 2021; 

5. Piano Organizzativo Lavoro Agile - POLA (Direttore); 

6. Approvazione Piano Triennale di Prevenzione Corruzione e Trasparenza (Roderi); 

7. Documento Commissione Industria “Valorizzazione della figura dell’ingegnere 

dipendente” (Roderi); 

8. Organizzazione assemblea approvazione bilancio 2020;  

9. Elezioni del Consiglio - punto della situazione e provvedimenti conseguenti. 

10. Creazione bacheca digitale per candidature Elezioni (Direttore); 

11. Milano DW rendiconto (Mariani); 

12. Sito Ordine - Ipotesi rilascio agli iscritti di tesserini digitali (Direttore);  

13. Sito Ordine – SPID (Direttore);  

14. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

15. Varie ed eventuali. 



 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, 

Giambattista Gruosso, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella 

Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi. 

Assenti: -  

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la 

presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 05/2021 DEL 10/03/2021 

Il verbale n. 05/21 del 10/03/2021 viene approvato 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del.01 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 35 

- Provenienti da altri Ordini: n. 7 

- Re-iscritti: n. 2 

- Reintegrati: n. 5 vedi oltre 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 9  

- Deceduti: n. 2 

- Sospesi per morosità: n. 12 vedi oltre 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. 

(Del.  01) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina e 

precisamente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 12 ingegneri come da elenco in allegato al presente 



 

verbale (All.1)  

• Revoca della sospensione di morosità per i seguenti 5 ingegneri che hanno provveduto al 

pagamento delle quote pregresse e che pertanto vengono reintegrati in Albo: …OMISSIS… 

Il Consiglio prende atto. 

Il bilancio chiude in positivo di + 26 iscritti 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11782 (di cui: 351 sezione iscritti sez. B; 4 società di 

professionisti). 

3. SOSPENSIONE ISCRITTI PRIVI DI PEC A SEGUITO DI DIFFIDA AD ADEMPIERE 

(DIRETTORE) (DEL 02, 03) 

Il Direttore riepiloga la situazione degli iscritti non muniti di PEC. 

A seguito dell’invio il 9 febbraio di 776 diffide ad adempiere, 443 iscritti ora hanno la pec, 38 sono 

dimissionari/trasferiti/deceduti, 6 sono in attesa di riscontro dopo essere stati contatti 

personalmente, 71 pratiche sono ancora in lavorazione. 

Dei 218 iscritti che non hanno dato alcun riscontro, per 203 sono trascorsi oltre 30 giorni dal 

ricevimento della diffida ad adempiere, pertanto questi ultimi devono essere sospesi in 

ottemperanza all’art.37, co.1, lett. e) del DL 16/7/20 n.76. 

Il Consiglio delibera di sospendere i 203 iscritti di cui all’elenco al-legato. (All. 2) 

L’efficacia della sospensione avverrà dalla data di avvenuta notificazione all’interessato.  

Al fine di velocizzare la procedura, in analogia con quanto deliberato per le sospensioni per 

morosità, il Consigliere Segretario propone al Consiglio di autorizzare la Segreteria a procedere 

all’aggiornamento dell’Albo non appena abbia ricevuto l’avvenuta notifica dal tribunale/la 

comunicazione della PEC a sanatoria, senza attendere la successiva riunione del Consiglio OIM 

nella quale se ne darà notizia. 

Il Consiglio, nei casi di sospensione per non aver comunicato il domicilio digitale, delibera che la 

Segreteria provveda immediatamente all’aggiornamento dell’Albo alla ricezione dell’avvenuta 



 

notifica dal Tribunale e al reintegro dell’ingegnere sospeso alla ricezione della comunicazione 

della PEC a sanatoria, dandone notizia al Consiglio per la presa d’atto nella prima seduta utile. 

(Del. 03) 

Nelle more dell’approvazione del presente verbale n. 19 ingegneri dei 203 che risultavano privi 

di PEC alla data di Consiglio hanno comunicato il proprio domicilio digitale sanando la posizione 

(come riportato a fianco del nome nell’elenco allegato 2). 

Il totale dei sospesi per non aver comunicato il domicilio digitale è pertanto 184. 

Entrano Gruosso e Contini. 

3.bis RECUPERO QUOTE 2020 e 2021 ( Del. 04) 

Il Presidente Finzi chiede di integrare l’OdG con il punto 3.bis 

I Consiglieri, tutti presenti, votano a favore. 

Vannucchi porta all’attenzione del Consiglio la situazione di Agenzia delle Entrate Riscossione 

(Ae&R in merito alle cartelle esattoriali. L’ Ae&R attualmente ha 30.000.000 cartelle da emettere, 

che ovviamente dovrà scaglionare in più anni. 

Ciò detto, poiché l’elenco dei morosi 2021 non è ancora stato trasmesso ad Ae&R, forse è 

opportuno fare un ripensamento sul recupero coatto del credito con le cartelle esattoriali. 

La segreteria iscritti sta ricevendo molte richieste da parte dei ritardatari di poter pagare, e in 

considerazione del censimento pec pressoché ultimato, Vannucchi propone di emettere un 

nuovo Avviso pagoPa con scadenza fine aprile e inviarlo via pec e e-mail, ai morosi della quota 

2021. 

Scaduto il temine di pagamento si procederà con la messa in mora, il deferimento al CdD e la 

successiva sospensione. 

Quanto sopra sarà comunicato ai morosi 2021 motivando il cambio di metodo a seguito delle 

molteplici richieste pervenute dai ritardatari e per non gravare ulteriormente l’Ae&R. 

La situazione dei morosi 2020 è diversa poiché l’Ae&R ha già predisposto le cartelle esattoriali 



 

ma non le ha ancora inviate, sono sospese, per cui non sono rintracciabili da chi vuole pagare. 

Anche in questo caso Vannucchi propone di emettere un nuovo Avviso pagoPa con scadenza 

fine aprile e inviarlo via pec e e-mail. 

A seguito del pagamento si dovrà fare il discarico della relativa cartella. 

Il Consiglio approva  

Esce Gruosso 

4. CNI PAGAMENTO SALDO 2020 E PRIMA RATA 2021 (Del. 05) 

Il CNI ci ha richiesto il pagamento a saldo dell’anno 2020, pari a euro 26.585,00. 

Vannucchi segnala che dai conteggi risulta un saldo di €. 27.185. 

Dal verbale di Consiglio del 16/12/2020 il numero degli iscritti è infatti di 11.716 che, incrementato 

dei colleghi trasferiti ad altro Ordine (n. 28) e ridotto per i colleghi trasferiti da altro Ordine (n.87) 

porta ad un totale della base di calcolo di n. 11.675 colleghi per un ammontare complessivo di 

€. 291.425,00 per il 2020; dedotti gli acconti versati per €. 264.240,00, il saldo per il 2020 è di €. 

27.185,00. 

Il 1^ acconto 2021 ammonta ad €. 87.870,00 così determinato: n. 11.716 x €. 25,00/cad. x 30%. 

Il Consiglio delibera di pagare l’importo di €. 27.185,00 quale saldo 2020 e di €. 87.870 quale 1° 

acconto 2021. (Letto e approvato seduta stante)  

5. PIANO ORGANIZZATIVO LAVORO AGILE - POLA (DIRETTORE) 

Il Consiglio prende atto dell’utilizzo da parte degli uffici del piano organizzativo POLA, re-datto in 

data 31 gennaio 2021. 

6. APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE DI PREVENZIONE CORRUZIONE E TRASPARENZA 

(RODERI) (Del.06) 

Lo schema di PTPCT 2021-2023 è stato pubblicato sul sito in inchiesta pubblica dal 3 al 19 

marzo. Roderi riferisce che non sono pervenute osservazioni.  

Il Consiglio approva il piano come redatto. 



 

(Letto e approvato seduta stante) 

7. DOCUMENTO COMMISSIONE INDUSTRIA “VALORIZZAZIONE DELLA FIGURA 

DELL’INGEGNERE DIPENDENTE” (RODERI) 

E’ stato creato un GdL nella Commissione Industria, guidato da Amelia Lentini, che ha dato 

origine al documento inviato ai Consiglieri, si basa su compiti, ruolo e formazione dell’ingegnere 

dipendente. 

Si vorrebbe portare in ambito Commissione industria Croil, ma occorre supportarla per portarla 

in ambito legislativo, studiando le modalità per farlo. 

Il Consiglio concorda di trasmetterlo in CROIL. 

Bosetti propone di allargarlo in Assolombarda e ALDAI. 

8. ORGANIZZAZIONE ASSEMBLEA APPROVAZIONE BILANCIO 2020 

Occorre organizzare l’assemblea per l’approvazione del bilancio, da approvare per legge entro 

il 30 giugno. Finzi propone di cercare di organizzarla al più presto, per evitare se possibile la 

concomitanza delle elezioni. I Consiglieri ne convengono. Da un punto di vista operativo si deve 

approvare il bilancio entro il Consiglio del 21 aprile p.v. e poi definire le modalità di realizzazione 

dell’Assemblea. 

  

9. ELEZIONI DEL CONSIGLIO - PUNTO DELLA SITUAZIONE E PROVVEDIMENTI 

CONSEGUENTI 

Finzi riferisce che ieri c’è’ stato il Consiglio CROIL cui hanno partecipato anche i Con-siglieri 

Nazionali Valsecchi e Calzolari. 

C’è molta incertezza tra i vari Ordini territoriali: Roma ha comunicato che finché c’è lo stato di 

emergenza non indirà le elezioni. Alcuni Ordini piccoli stanno pensando di fare elezioni in 

presenza con un gazebo in piazza. 

Venerdì ci sarà l’Assemblea dei Presidenti e sarà nuovamente trattato l’argomento elezioni. E’ 



 

probabile che le elezioni possano essere rimandate.  

In caso di prorogatio, le attività di ordinaria amministrazione possono essere svolte dal Consiglio 

scaduto. 

10. CREAZIONE BACHECA DIGITALE PER CANDIDATURE ELEZIONI (DIRETTORE) 

Bisognerà preparare una bacheca digitale per chi si vuole candidare per inserire programmi e 

nominativi. 

11. MILANO DW RENDICONTO (MARIANI) 

Mariani riferisce che è stata una bellissima esperienza che ha avuto successo e ha riscosso 

molti complimenti. 

12. SITO ORDINE - IPOTESI RILASCIO AGLI ISCRITTI DI TESSERINI DIGITALI (DIRETTORE) 

Il Direttore riferisce che finora i tesserini sono stati prodotti fisicamente con costi diretti e 

problemi di consegna.  

Molti Ordini hanno il tesserino digitale e quindi pensiamo di fare ugualmente. 

Parlante chiede che ci possa essere anche la foto perché per entrare in diversi luoghi come 

Tribunali, notai, impianti, cantieri, chi controlla (guardie o sicurezza) ha bisogno di verificare 

nome e foto sullo stesso documento. 

Il Direttore verificherà la possibilità di inserire la foto, anche se il tesserino non è un documento 

d’identità. 

13. SITO ORDINE – SPID (DIRETTORE) 

Gli uffici hanno individuato una serie di attività e servizi che possono essere attivati sul sito 

dell’Ordine con uno SPID di secondo livello: 

 modifica dei propri dati anagrafici con successivo aggiornamento automatico di Al-bo, Sito, 

Tuttoingegnere ecc.; 

 domanda di iscrizione all’Albo con compilazione autonoma dei dati direttamente on-line; 

 domanda di cancellazione/trasferimento online; 



 

 richiesta e ricezione in totale autonomia del Certificato di Iscrizione; 

 Richiesta e ricezione in totale autonomia della dichiarazione di avvenuto pagamen-to della 

quota di iscrizione; 

 Disponibilità nell’area privata dell’iscritto del proprio fascicolo elettronico contenente, oltre 

alle attuali, anche informazioni più riservate quali ad esempio eventuali carteggi con l’Ordine, 

sanzioni disciplinari, documenti di iscrizione, stato delle ore di aggiornamento 818, ecc.; 

 Richieste di terne per i collaudi statici tramite la compilazione di un modulo online (lo farebbe 

il lega-le rappresentante); 

 Eventuali istanze di terzi. 

Mariani ribadisce la disponibilità alla collaborazione da parte della Commissione informatica. 

14. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) Del.07 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli 

allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi 

alla riunione del CpD del 24 marzo 2021, a cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (13 

eventi per 90 cfp di cui 11 corsi organizzati dalle Commissioni e 2 aziendali) (All. 3) 

Il Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi 

Il Consiglio quindi 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) 

15. VARIE ED EVENTUALI 

Finzi riferisce che OIM con la commissione mobilità ha consentito al Comune di Milano di vincere 

un premio di 120000,00 per l’ultimo miglio dei trasporti. C’è già un piano per la collaborazione con 

Ferrovie 

GdL della Assemblea dei Presidenti sulla formazione sta scrivendo una revisione del Testo unico 



 

e del relativo Regolamento; bisogna supportare il lavoro di tale gruppo in modo da portare al 

Ministero la proposta e farla approvare. 

Congresso Parma: non c’è ancora linea programmatica o mozione da discutere. Gli ordini lombardi 

si sono espressi con preoccupazione sia per la quota elevata sia perché quattro giornate senza 

programma non mostrano appeal. 

Non si può però neanche danneggiare Parma: Finzi ha proposto al Presidente di Parma di portare 

un programma con 3 titoli: Fondazione CNI, cosa fanno le AdP e come funziona bilancio del CNI. 

Verrà chiesto il rinvio della scadenza di iscrizione agevolata del 31/03. Il Consiglio è d’accordo con 

la proposta di Finzi. 

Andriola propone di verificare la possibilità per gli ingegneri, quando arriverà il turno del 5 livello 

delle vaccinazioni anti Covid, che si organizzi una prenotazione specifica per la categoria. La 

maggioranza del Consiglio si esprime contrariamente a tale proposta. 

Esce Bosetti .  Roderi reputa la cosa non fattibile se non altro perché l’organizzazione con una 

struttura sanitaria su Milano creerebbe disagi agli iscritti residenti in altri Comuni della provincia.  

Baretich ritiene che l’idea di Andriola sia un’ottima idea di bandiera, ma di difficile applicazione.  

Esce Vannucchi 

Interviene Contini dicendo che anche gli ingegneri iscritti nelle liste dei CTU frequentano il Tribunale 

parimenti come gli avvocati e quindi avrebbero diritto allo stesso trattamento; comunica di aver 

parlato con suo amico avvocato che ha escluso esserci una iniziativa a livello CNF anche per non 

dare adito a pretese da casta. 

Luraschi, che ha già fatto la vaccinazione in quanto docente del Politecnico, mette in evidenza il 

ruolo dell’ingegnere quale RSPP o addetto ai controlli VV.F. che effettua sopralluoghi nelle aziende 

ospedaliere, reputa che come Ordine dovremmo farci parte attiva affinché abbiano priorità di 

vaccinazione, senza passare avanti a chi ha diritto prima di loro. 

Penati dice che sarebbe interessata, sempre dopo gli anziani e i più fragili, poiché col suo lavoro 



 

fa frequenti sopralluoghi in condomini entrando nelle case di anziani e teme di poter essere causa 

di loro contagio. 

Oggi siamo ancora in attesa di sapere come lo Stato deciderà di procedere. Possiamo riprendere 

il discorso dopo le decisioni governative, magari già dal prossimo consiglio. 

Luraschi riferisce che Castagnoli, per il corso antincendio, ha solo 25 iscritti e si domandava se 

fosse il caso di rimandarlo. Si potrebbe fare un sollecito agli Ordini che non hanno risposto alla 

proposta di collaborazione, per avvisare che si sta partendo, con lettera a firma Luraschi. Il 

Consiglio è d’accordo 

Prossima riunione di Consiglio 7 aprile 2021 ore 18:00  

  IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                                      IL PRESIDENTE 

     Maria Gabriella Parlante                                                   Bruno Finzi 

 

 

 

 


